
臺北市111學年度國民中學精進教學第二群組學校 

12月份工作會議紀錄 

壹、開會時間：中華民國111年12月14日(星期三)下午2時30分 

貳、開會地點：臺北市立長安國民中學二樓會議室 

參、主持人：臺北市立長安國民中學 歐陽○幸校長 紀錄：王○蕖幹事 

肆、出席者：如簽到表 

伍、主席報告(略)  

陸、會議內容 

一、專題討論 

1. 主題：差異化教學的現場實踐【擴B策略分享】。 

2. 講師：北安國中謝○家老師(講座內容見附件一)。 

二、【政策宣達事項】 

1. 112年1月10日有課程計畫審查說明會，請主任、組長到麗山國中與會，採群組內課

程互審模式，希望課程計畫審查作業效率和品質能夠繼續提升。 

2. 定期評量命題請按最近收到的公文進行檢視及執行，修正校內的定期評量命題原則

經課發會討論通過，如來得及完成課發會通過，最快這學期第三次定期評量就可以

實施，公文內有命題原則範例說明及檢核表。 

3. 素養導向評量試題，目前的進度是向各校蒐集試題進行分析，之後如何徵人、辦理

研習還在研議中，等教育局長官進一步指示。目前已有群組在蒐集素養試題，收哪

些科目、題型，會在群組LINE上通知(12/14 LINE訊息-與大聯盟確認過，這次段考

不用收集素養試題)。 

4. 每次會議紀錄及講師簡報可以放雲端分享，LINE記事本可以看到。 

5. 每個月核銷要送實際支用明細表，正式收據，委託機關寫蘭州國中。 

6. 二群組成果資料要上傳到專案網站，承辦學校請把資料寄給我們教學組長，附上簽

到表掃描檔，會議紀錄請貼上當天照片4~6張。 

三、教務實務討論：有關彈性課程、本土語規劃，請各校分享辦理經驗。 



1. 濱江國中李○潔教學組長： 

因為是實驗學校，目前按送審的實驗計畫實施課程，没有開設本土語。 

2. 新興國中郭○如教學組長： 

七、八年級科技領域原本有創客課程，改成本土課，七年級原本的閱讀課挪到九年

級，如果没有領域的特殊規劃，就繼續運作。 

3. 忠孝國中王○琪教務主任： 

因應本土語開課就已討論好相關課程，未來執行上應該没有問題。 

4. 民權國中吳○庭教務主任： 

七年級樂活大稻埕跟權民學習主要都是談社區關懷與人權議題，整併後將七年級樂

活大稻埕、八年級權民學習轉換為本土語，原本課程的部分內容轉成社團課，讓有

興趣的孩子持續參與。 

5. 大同高中吳○真教務組長： 

110年就已規劃執行本土語，七年級週會原本是班級經營及專題演講，後規劃為本

土語課程，八年級取消生活動動腦的彈性課程，轉成本土語課程，九年級本土語配

合開在大同學堂的週會時間，欲修習本土語的同學去上課，修正後七八年級没有週

會，保留班會。 

6. 成淵高中歐○儀教務組長： 

110年就一起規劃，從七八年級開設兩堂彈性的領域優先釋出，課程擠出本土語，

有本土語老師反應因為兼課，不只教1個學校，要學校多配合排課，未來加入八年

級師資會更缺，需要到處請托找人。 

7. 大直高中蔡○融教務組長： 

八年級把2節課的彈性學習跑班課程調整為1節來開設本土語，遇到的困難是本土語

師資不夠，八年級又要開課，會請校內老師參加研習認證，相比閩語，客語老師更

欠缺、難找人。 

8. 靜修女中李○雲教務主任： 

會調整彈性課程配合本土語教學。 

9. 北安國中詹○鈴教務主任： 

A. 七年級北安youtube調為本土語，八年級彈性課程有一門是代理老師設計規劃，

之後會調整為本土語。 

B. 有關公務紙的印製不斷攀升，請問有無解套方式? 



10. 建成國中鄭○文教務主任： 

A. 學校會宣導可以油印的只有學習單及老師自製評量，記得考卷跟學習單的用紙

不列入控管。 

B. 課發會中會討論濃縮彈性課程，開設本土語課程。 

11. 重慶國中張○人教務主任： 

A. 在課發會中討論決議本土語課程如何從彈性課程整併出來開設。  

B. 節約用紙有設限每年減量比例，教學用紙没有設限，可以用教學相關經費作調

整。 

C. 下次群組會議在我們學校召開，題目有關原住民文化。 

12. 五常國中白○瑄註冊組長： 

閩南語、客語師資與五常國小共聘，台灣手語是校內師資，是從彈性課程google地

球調整出來的。 

13. 長安國中蘇○婷教務主任： 

A. 七年級本土語從跨領域的國際教育調整，八年級也是去年就一併調整討論了。 

B. 本土語除了閩南語、客語，還開了台灣手語、阿美族、賽夏族語，還好順利排

出課表，如果安排本土語老師擔任監考，需要提前讓他們了解考試規定。 

C. 我們學校是跟影印機廠商訂定期租約，2、7、8月用量較少，總量是整年一起

算，可以詢問總務處如何調整比較經濟。 

14. 大同高中吳○真教務組長： 

A. 學校節約用紙方面，油印機印30張以上會要求說明用途，校長也會不斷提醒同

仁節約用紙，個人認為多次提醒是蠻有效的策略。 

D. 國、高中部本土語師資教支鐘點費不一樣，造成一些困惑。 

四、主席蘭州國中江○真校長結論： 

1. 各校都會面臨本土語師資及彈性課程調整的問題， 

2. 關於節約用紙，各校有各校作法，可以參酌交流。 

3. 有關國、高中部本土語師資(授課時間同為 50分鐘)鐘點費支用標準不一致，會反

應到大聯盟。 

柒、散會 16:20 

 



  

長安國中歐陽○幸校長致詞 蘭州國中江○真校長主持 

  

專題演講-擴 B策略分享 專題演講-北安國中謝○家老師 

  

各校分享實施經驗 各校分享實施經驗 

 

 

 



附件 1-擴 B策略分享【北安國中謝○家老師】 

 

 



 

 



 

 


